



せんだん

花とあいさつと笑顔いっぱい
の佐志っ子
一人一人が主人公



新しい年を迎えて

校長 渡邊 義幸

3学期の始業式では、新年の抱負について子供たちに話をしました。常々「目標をもってがんばろう」と子供たちに話していますが、大きな目標を達成するには、短期の具体的な目標を積み重ねることが大切です。新年の抱負は1年間の大きな目標であり、1年後どんな自分になっていたいか・なることが必要かを考えさせる機会にもなります。佐志小学校の子供たちが、今年も健やかで、順調に成長してくれるよう願っています。

また、干支についても話しました。今年の干支は「辰」です。「辰」は想像上の動物の龍のことです。水や海の神として祀られてきた龍は、竜巻や雷などの自然現象を起こす大自然の躍動を象徴するものであり、「龍が現れるとめでたいことが起こる」と伝えられてきました。辰年は、陽の気が動いて万物が振動するので、活力旺盛になって大きく成長し、形がととのう年になるといわれています。

この自分の生まれ年（干支）を祝う行事を実施する地域もあるそうです。生まれ年は、十二支の一巡りごとに回ってきます。ですから、12才・24才・36才・48才・60才・72才・・・と続いていきます。その地域では、全ての生まれ年を大なり小なり祝います。親は、無事にここまで育てることができたことを喜び、子供たちは、自分を育ててくれた親や家族、周囲の人たちに感謝する日なのだそうです。このように生まれ年を家族や地域とともに祝うのもよいものですね。

さて、大きな事故等もなく冬休みが終わり、学校には子供たちの笑顔が揃い、新学期をスタートすることができました。3学期は、登校日数54日と、1年間で最も短い学期です。「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る」といわれるように、油断しているとあっという間に過ぎて去ってしまいます。子供たちには、まよめの学期であるとともに、次の新しい学年への準備にあたる大切な学期であることを自覚させ、全職員一丸となって、その成長を大いにサポートしてまいります。保護者や地域の皆様には、本年もこれまでと変わらぬお力添えをよろしくお願ひします。

寒さに負けず3学期スタート！

1月9日(火)、「始業式」を実施し、令和5年度3学期がスタートしました。地震や航空機事故など悲しいニュースの多かった年明け。みんな揃って始業式を実施できることに感謝の思いです。3学期は1年間の締めくくりや総まとめであると同時に進級や卒業など次のステップに向けての準備や心構えをする学期でもあります。始業式では、3学期の目標を1年生児童がみんなの前で堂々と発表してくれました。

今学期も、保護者の皆様の御理解と御協力をよろしくお願ひいたします。



終業式代表



始業式代表



学校評価(学校教育課題) アンケートの結果より

保護者の皆様，11月のアンケートのご協力，また，貴重なご意見ありがとうございました。結果は職員研修・職員会議の場で活用し，全職員で確認しました。今後の教育活動や学校改善に生かして参りたいと存じます。

結果やご意見の一部を紹介しますのでご覧ください。紙面の都合上，全ては掲載できません。御了承ください。

★学校は施設設備面での環境整備を十分に
行い，緑化活動や清掃も行き届いて
いる。

よくあてはまる・・・72.3%

ややあてはまる・・・21.9%

あまりあてはまらない・・・5.8%

★ご意見より

- ・学校はとても綺麗です。花も。ただ一つだけ，トイレをキレイにして欲しい。古いし，汚いと思います。
- ・トイレが古すぎて汚いので新しくして欲しい。

ご指摘の通り，トイレは古い上にほぼ屋外トイレのような状態です。学校からも町教委に改修工事の要望を挙げ続けております。冬休みは町長・副町長・教育長等による施設参観がありました。予算が伴うことではあります期待しているところです。児童は，古いトイレを熱心に掃除して綺麗に保つよう心がけています。

★学校はいじめや差別がない学校作りに
取り組んでいる。

よくあてはまる・・・49.3%

ややあてはまる・・・43.8%

あまりあてはまらない・・・4.2%

全くあてはまらない・・・2.7%

佐志小は小規模校のため，目が行き届きやすいですが，全くトラブルがないわけではありません。今年度もいじめと認知し指導する事例が数件ありました。いじめはどの子供にも起こりうるものであることを認識し，定期的なアンケート調査や日頃の教職員の児童の様子観察から実態把握を行っています。児童・保護者・職員との信頼関係づくりと相談しやすい学校づくりを目指します。駄目なものは駄目であるという毅然とした指導も心がけ，早期発見と未然防止に努めていきます。

また，人権集会やいじめ問題を考える週間などの取組を今後も継続し，保護者の皆様にももっとお知らせしていきたいと考えています。

★子供だけに連絡することが多いので，子供からの必要な物などの連絡が直前で準備が大変です。子供に責任が生まれていいとは思いますが，週報にも一言載せていただけると助かります。

学校で使用する物・必要な物については週報等に記載することを担任と確認しました。

★もう少しネット動画を止めるよう先生たちから声をかけて欲しい。動画を見た子供たちが良い気持ちにはならないから。

学校では「情報モラル教育」をおこなっています。2学期は気になる事例もあり各学級で改めて児童に指導し，週報やPTAで保護者の皆様にもお知らせしました。動画の閲覧は，保護者の監督のもと健康に影響のない範囲で行うこと，また，写真や動画，音声データなどの個人が特定される投稿は禁止であること等，改めてご家庭でもご確認ください。

また，児童の個人用の情報端末機器の利用は，ほとんどの場合が家庭内ですので，各ご家庭で利用の「ルール」を作り，親子で確認して守っていただきますようよろしくお願いいたします。

その他，気になる点として，「家庭での音読の習慣が身につけてきているか」という問いに対し，あまり当てはまらない・全く当てはまらないを合わせて34.3%でした。目標を持たせて取り組んだ成果を評価する読み声カードの工夫やタブレットPCによる録音機能チェックなども検討していきたいと思っています。

2月行事予定

- 1日(木) 宮之城中入学説明会
- 5日(月)～ほっとタイムウィーク
- 6日(火) 第5回PTA総務委員会
- 9日(金) 町英語スキットコンテスト
- 10日(土) 土曜授業
- 11日(日) 建国記念の日
町綱引き選手権大会
- 12日(月) 振替休日
- 18日(日) さつま町民大会
- 20日(火) PTA交通安全指導
- 21日(水) 第4回PTA理事会・慰労会
- 23日(金) 天皇誕生日
- 28日(水) 授業参観・学級PTA
- 3月1日(金) お別れ遠足
- 3月4日(月) PTA総務新旧役員引継会

